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第一地产·特别关注B02

正如网友“七月流火”所说，政府出台
的 12条加快房地产业健康发展的意见，不
仅为购房者带来了希望，也为楼市提振了
信心。

对此，河南省城开集团总裁谢利卿表
示，政策对楼市的直接影响，或者说对整个
行业的激励作用，还需要“过程”去体现。
但是，对于目前的市场，其“提振楼市信心”
的作用，是毋庸置疑的。

正商地产营销总监张琼也认为，就目
前的开发商成本而言，大量的土地出让金
和税费都交给了政府，而在房地产行业遭
遇困难之时，政府拿出一部分应收的税费
收入和土地出让金收益支持开发商，应该
算是一个很大的利好。

当问及张琼哪些政策最能引起共鸣，
对开发商最具有实质意义时，她回答说，如
支持开发商合理融资需求、延缓收取企业
相关政府性基金、开发商拿地建房可提前
报建等政策，将有效缓解开发商的资金压
力，触及了根本的东西。

她说，《意见》的提出比较大胆。以市
场的手法对待市场中的房地产问题是解决
楼市当前面临困难的重要途径之一。一定
时间内，救市政策的效果不会那么明显，因
为任何一个项目从前期规划到施工建设都
要经历一段时间，但长期来看，该政策将会
实实在在地影响到房价。

“实际上，该《意见》的实际意义还是着
力于长远，希望维持房地产业长久的稳定发
展态势。从目前的政策制定看，不管是维护
开发商的资金链条，还是调整市场供应结构
等，几乎每一条都是针对房地产业的长期发
展。”张琼分析，由于开发商税费的减免，以
及开发商成本的降低，有可能引起一部分开
发商降低房价。由于一部分开发商资金链
已经非常紧张，在遇到政府的利好之后，有
可能促使他们降低房价以回收资金。“降价
对于市民来说，当然是最大的实惠。”

在张琼看来，市政府“因地制宜”，推出
了《意见》，非常有利于市场长久健康发展，
不仅将刺激消费，也将减少资源的浪费，有
利于提振郑州楼市的信心。但是，这些政
策仍然是基于整体市场的长期平稳发展。

但凡一个政策出台，总会引来各种不
同的声音，但今次的 12条《意见》则是个例
外，鲜见质疑声起，无论是市民还是专家、
抑或房企，皆不约而同发出一片“利好”之
声。如此现象，实属难得。

5月 1日上午 9时，新里·卢浮公馆售楼处
热闹非凡，彩旗飘飘，拱门树立，会所被装饰得
高贵典雅，极具法式气质，置身其中仿佛在充满
艺术气息的欧洲国度度假。今天，新里·卢浮公
馆开盘仪式暨答谢尊乐会在这里如期举行，当
天到场嘉宾 300多人，场面宏大，华彩万千，活
动内容生动新颖，亮点频频，从人体雕塑到油画
现场创作，从钢琴演奏到欧美乐队表演，无一不
彰显高雅气氛，客户在这里充分感受到了新里·
卢浮公馆的高贵品质。

活动现场，绿地集团郑州事业部总经理徐
总发表了发言辞，他简要谈及绿地集团的发家
史，以及绿地集团进驻中原以来的丰硕成果。

谈到新里·卢浮公馆项目时，徐总表示，新里·卢
浮公馆是“老街”项目的升级版，建成之后将为
大家提供一个时尚、品质、安全的明星社区。

在神秘的红布和华丽的背景灯光中，2.36
这个数字在众人的目光聚焦中被揭幕亮相，扣
人心弦的数据揭幕环节将活动推向高潮。2.36
这个数字是新里·卢浮公馆开盘一周的销售数
据，随后，特邀嘉宾徐辉先生为大家解析了这组
数字背后的含义，从专业的角度分析新里·卢浮
公馆深得人心的原因。

据悉，新里·卢浮公馆于 4月 19日公开发
售，均价每平方米 4200元挑战超高性价比，受
到市场热力追捧，截至开盘当日已销售500套，

占2/3，成为郑州明星楼盘。本次推出的户型主
要集中在1号楼、2号楼、9号楼，面积在88~178
平方米的 8种户型，充分满足了各类客户的选
择需求。而在现场，新里·卢浮公馆的大东区第
一站、绿地集团打造、美好置业前景、六大主题
公园、毗邻 101中等诸多优势成为吸引众多购
房者的主要原因。

据了解，新里·卢浮公馆是上海绿地集团在
郑州的第六号作品。此前，从2004年入驻中原
开始，先后有老街·绿地郑东新苑、绿地·世纪峰
会、绿地·峰会天下、绿地·原盛国际、绿地·郑州
会展宾馆纷纷在郑东新区落定，成为城市人文
居住的领跑者。 张露露

今年的五一小长假对于李东
明一家人来说，有些不同寻常。

本来没打算购买商品房的他
们，正好赶上了政府的惠民政策，
于是他们全家立刻召开了一个家
庭会议，经过商议，决定就在五一

“出击”，选定一套称心的房子。
相信，跟李东明抱有一样想法

的市民不在少数，原因就是郑州市
政府于五一前期出台了《关于进一
步加快房地产业健康发展的若干
意见》。其中有一条明确规定，自
愿放弃经适房购房资格转购普通
商品住房的，对其购房面积90平方
米以内部分给予每平方米600元补
贴。 晚报记者 梁冰/文 赵楠/图

经过月余讨论，《关于进一步加快房地产
业健康发展的若干意见》终于在五一前夕尘埃
落定。

该《意见》内容共有 12条，涉及购房者购
房、开发商建房及市场监管3个方面，对经适房
换发商品房房产证、放弃经适房买商品房可获
财政补贴、廉租房能租赁能购买等众多市民关
心的问题，均作了详细规定。其有效期截止到
今年12月31日。

应该说，李东明是第一批尝到政策“甜头”
的人，谈及对《意见》的看法，他毫不掩饰内心
的激动，“我个人认为，《意见》的出台从哪个角
度来讲都不是一件坏事。”

李东明告诉记者，他具备经济适用房的申
请资格，早已办理了相关手续，一直在等待摇
号。但是心中总是有一些顾虑，就是孩子的上
学问题。因为经济适用房大多位置较远，附近

教育设施欠缺，所以孩子上学很不方便。可是
商品房就不一样了，大多路段较好，配套成熟，
各方面都很便利。

“现在政府出台了对放弃经济适用房购房
资格的货币补贴方式，对于我们全家来说，真
是一个及时的好消息。为了孩子，多投入一点
儿是值得的。”李东明高兴地说，他选定的商品
房就位于陇海路西段，附近中、小学校林立，孩
子上学的问题一下就解决了。

相对李东明的欣喜，还有相当一部分市民
表示，他们还想再等等，或许还会有更加优惠
的政策发布。

《意见》出台后，网上的讨论也甚是热烈。
网友“七月流火”显然对政策的出台看得

更透彻一些。他认为，货币补贴政策会使一部
分人分离出来，这样，经济适用房的受众就会
更准确，就会使真正够条件的人享受到更多的

权利。
“七月流火”是有房一族，他笑言自己已经

沦为了房奴，自从买房后，生活质量就严重下
降了。

在他看来，那些买不起房的穷人，即使政
府每平方米补贴 600元，照样还是买不起。但
是，政府给了大众一个往好的方向发展的希
望，也体现了整治楼市的决心。

他分析，以后楼市的趋势是整体价格可
能会平均降低，但是核心区域环比一定会
涨。比如中心城区，六七千的价格是正常
的。价格应该形成一个“梯型”结构，最高
的在 1万元左右，低的则在 3000多元，这都是
合理的。“房子这东西对穷人来说再低也是
高，对富人再高也不高，所以结合自身情况
和需求才是关键”。“七月流火”向购房者发
出由衷之言。

不仅是普通市民，包括专家在内的大多数
业内人士普遍认为，《意见》的出台，对于各方
来说都是一件好事，是实现购房者、开发商、政
府三方互惠共赢的一剂良药。

如果要问本《意见》对购房者最具吸引力
的地方，那就是对放弃购买经适房，转而购买
90平方米商品房的市民每平方米补贴 600元。
有人说，这一政策是消化郑州存量房的一大利
器，存量房将因此被大量消化。

据报道，郑州市场上的存量房不低于 500
万平方米，需要一年的时间来消化。

对此，河南房地产商会秘书长赵进京曾在
媒体的采访中表示，存量房对于中国经济来
说，不啻为一枚定时炸弹。郑州市政府此次出
台的若干意见，有利于解决存量房的问题。政
府通过补贴促进存量房销售，对开发商、购房
者以及政府来说，可谓“一举三得”。

某房地产资深人士预计，如果政策实施顺

利的话，今年存量房会大量消化，特别是 4000
元左右的房子会集中销售。

其实不止郑州，早在去年，长沙市就推出
了对符合申请经适房条件的低收入家庭每户
补贴8万元的措施。

还有常州市，在两个月前，也对经济适用
房的保障模式进行了改革，补贴金额同样为 8
万元。另外，重庆、河北、山东等地也都先后加
大了货币补贴和收购存量房，推进经济适用房
制度建设的力度。

记者看到，该《意见》还对货币补贴的发放
方式提出了相关要求：行政事业性单位住房货
币化补贴对象购买普通商品住房的，按补贴标
准一次性发放货币化补贴。

可是，如果是非行政事业性单位的市民，
该以何种方式进行补贴呢？该政策尚未作出
明确规定。

不过，郑州市房管局局长王万鹏曾在 4月

28日举行的新闻发布会上公开表示，放弃经适
房购买商品房如何补贴等一系列具体问题，目
前房管局正在与相关单位进行研究，具体的实
施细则，有望在5月中旬出台。

对于郑州市政府此番出台的政策，网友
“烟波浩淼”说：“不是降价，而是补贴。说明政
府其实不支持降价，但支持变相销售。如果开
发商自愿按照《意见》上所说的‘以低于同地
段、同类型普通商品住房20%的价格销售，经有
关部门按限价商品房相关规定核准后，可作为
限价商品房组织销售’。就可以把现存的库存
方式进行改变，不仅帮助了地产商，同时也补
助了市民，让市民得到了实惠。”

综观以上观点，不难发现，这是地方政府
首次对郑州房地产行业伸出“援手”。业内人
士认为，本次出台的货币补贴方式，实际上相
当于政府动用财政力量来为开发商未消化的
库存找出口。

“使经济适用房受众更准确，让够条件的人享受更多权利”
货币补贴政策会使一部分人分离出来，这样，经济适用房的受众就会更准确，就会使真正够条件的人享受到更多的权利

“存量房会大量消化，特别是4000元左右的房子会集中销售”
对放弃购买经适房，转而购买90平方米商品房的市民每平方米补贴600元的政策，是消化郑州存量房的一大利器

“将有效缓解开发
商的资金压力，触及了
根本的东西”

在房地产行业遭遇困难之时，政府拿
出一部分应收的税费收入和土地出让金收
益支持开发商，应该算是一个很大的利好

卢浮公馆
开盘暨客户答谢会举行


